



Compte rendu de l'Assemblée Générale du 18 12 2021

Le samedi 18 décembre 2021 s'est tenue en visioconférence la 139^{ème} assemblée générale de l'Aviron Villeneuveois.

Le compte rendu de l'assemblée générale 2020 n'a pas été lu par la secrétaire Béatrice Vermand car envoyé par mail avec le lien de connexion rendue possible grâce aux compétences techniques du vice président Bernard Vacher pour suivre cette assemblée générale.

Celui ci étant approuvé à l'unanimité Laurent Pasquet donne la parole à la trésorière Muriel ORGIBET pour le rapport financier :

1) Rapport financier

Achat de matériel financé à 100% avec le budget participatif (merci à Pierre Soïa et Jean Paul Bernard pour leur implication), renouvellement de matériel pour la base nautique, dépenses pour les véhicules en forte baisse avec la vente du Vivaro qui coutait très cher en entretien et l'utilisation du service de location de minibus de l'UASV. Les frais de déplacements ont augmenté, les charges du personnel représentent 30% des charges totales. Malgré le pass sanitaire les résultats de la base nautique restent excellents, baisse des recettes pour les manifestations suivantes : loto, repas du 14 juillet seulement 100 couverts et annulation des fêtes de l'Ô.

Subvention sur 3 ans du CNDS pour la consolidation de l'emploi de Marine Wilhelm convention tripartite (ville département club) pour le fonctionnement et l'emploi aidé de Coralie Pasquet.

Le compte de résultat est légèrement déficitaire mais en 2022 nous espérons augmenter les produits d'activités afin d'équilibrer les comptes. Pierre, Marine et Millie ont mené des actions pour augmenter le nombre de licenciés. Muriel remercie l'équipe du bureau, les coachs et tous les licenciés.

Le rapport financier est approuvé.

2) Rapport sportif

Pierre Soïa note une nouvelle saison perturbée par la pandémie avec l'annulation des compétitions locales, seules les étapes essentielles de ligue et nationales furent maintenues. Le confinement d'octobre 2020 a découragé les nouveaux et pour la 1^{ère} fois en 6 ans on note une baisse du nombre de licenciés.

Malgré des conditions d'entraînement difficiles et changeantes : bateau court puis long puis autorisation en salle ou non, le club doyen a réussi de belles prestations.

Trois rameurs Alban Mercadier, Millie Begue et Simon Gresse sélectionnés dans le dispositif « jeunes talents » du ministère de l'éducation nationale et des sports ont bénéficié de dérogations pour s'entraîner. A Libourne, après la tête de rivière, les séries, les demi-finales, Simon décroche sa sélection en équipe de France juniors avec une magnifique 2^{ème} place en finale où il est allé au bout de lui-même !

Bravo à Simon et à sa coach Coralie qui a tout donné en accouchant quelques heures après.

Malgré ces bonnes nouvelles ce fut une année compliquée avec le regroupement des championnats de France minimes, cadets et sprint initialement prévu à Vichy et déplacés au dernier moment à Mantes la Jolie pour cause d'une rupture de vanne. Ce fut donc toute la logistique déplacement et hébergement de 30 compétiteurs à revoir en urgence.



Résultats très encourageants pour l'avenir des cadettes 10^{ème} et des cadets 9^{ème} Le 4 barré juniors emmené par Simon accède à la grande finale et terminent 6^{ème} mais Axel Thibault et Arthur sont encore juniors cette année le 4 sans et le 8 mixte passent un championnat compliqué et finissent 18^{ème} et 12^{ème}

Les 8lleneuvoises très attendues avec 3 rameuses vice championnes de France juniors l'année dernière n'ont jamais si bien ramé et aussi proche du podium. Néanmoins elles restent le meilleur bateau de tout le sud et reviendront plus déterminées que jamais en 2022.

Six Villeneuveois sont sélectionnés en équipe d'Aquitaine et représentent notre région à la coupe de France. Très belle prestation de Loan Lamazière dont le 4 barré s'impose en finale. Pauline Soïa et Marine Wilhelm sont médaille de bronze en 4 sans tout comme Simon Gresse surclassé en 8 senior.

International junior Simon présent au championnat du monde en Bulgarie en 4 de couple terminera à la 19^{ème} place suite à un souci de santé d'un de ses coéquipiers.

Thibaud Verhoeven arrête sa carrière internationale après avoir été médaillé en coupe du monde et participé aux jeux de Rio, nous lui souhaitons une bonne chance pour sa reconversion et le remercions pour tout ce qu'il a apporté au club.

L'Aviron Villeneuveois a su réagir face aux contraintes de cette pandémie et reste le meilleur club du Lot et Garonne et un des meilleurs de Nouvelle Aquitaine.

La nouvelle saison commence bien puisque le club doyen de Villeneuve a retrouvé ses rameurs et vient de battre son record historique en passant la barre symbolique des 200 licenciés. Espérons que de nouvelles mesures sanitaires ne viendront pas stopper cette ascension. 2022 devrait être un grand cru pour l'aviron Villeneuveois avec 3 rameurs venus renforcer les rangs, Flavien et Alexia d'Agen ainsi qu'Anaïs de Ste Livrade. Les groupes seniors s'articuleront autour de Simon et Millie tous deux au pôle espoir et universitaire de Toulouse.

Les sections compétition, loisirs, avifit et santé se portent bien. La subvention reçue dans le cadre « impact Paris 2022 » va permettre d'accueillir gratuitement pendant 1 an les personnes issues des quartiers prioritaires de la politique de la ville.

Pierre conclut en remerciant les bénévoles, les salariées, le comité directeur et encourage les rameurs en leur demandant de garder en tête que le travail, les entraînements, la persévérance sont les clés de la réussite.

Le rapport sportif est approuvé par l'assemblée

3) Rapport sections loisir, santé et avifit

Marie-Françoise Beghin vice présidente chargée de la communication rapporte le bilan sur les autres sections en plein développement.

La dynamique section des loisirs heureux après une baisse des effectifs due à la crise sanitaire a vu une vingtaine de nouveaux licenciés intégrer assidûment le groupe en septembre. Nous avons la chance d'être encadré par Marine Wilhelm coach diplômée ce qui n'est pas le cas dans beaucoup de club. De plus parmi les Loisirs on compte également une éducatrice aviron (Béatrice) et 9 initiateurs aviron formés au club (Bernard, Domi, Jean, Antoine, Régine, Annie, Isabelle, Eric et Marie-Françoise) qui aident Marine ou la remplacent lorsqu'elle n'est pas disponible. A noter l'ouverture d'un 3^{ème} créneau horaire.



Les Loisirs sont également un grand réservoir de bénévoles pour toutes les actions et événements. En dehors des restrictions sanitaires, ils participent à diverses randonnées nautiques et échanges avec d'autres clubs. Certains Loisirs très motivés ont participé au 1^{er} Tour des Clubs Aviron Indoor organisé par le Comité 47 avec de beaux résultats !

Nul doute quant à une participation au championnat du Lot et Garonne en 2022.

Créée en 2016 la section Avifit a su prendre sa place au sein du club au même titre que les autres sections. Pour cela nos deux salariées ont été formées pour encadrer cette nouvelle pratique très prisée et une 3^{ème} animatrice Marie-Françoise est en cour de validation.

L'Avifit est une activité innovante et ludique réunissant l'aviron indoor et le fitness en séance collective de 45mn en musique pour travailler le renforcement musculaire (abdos, dorsaux, jambes, bras et cardio)

On vous attend nombreux et nombreuses... La 1^{ère} séance est offerte

A l'initiative de Jean Paul Bernard et après 2 ans de travail intense (réunion, constitution de dossier, rendez-vous multiples auprès des partenaires associatifs et institutionnels) la section Aviron Santé a légitimement trouvé sa place au sein de notre club. Nous savions que le besoin était réel, que l'attente était grande mais la réalité a dépassé nos espérances. Il suffit de lire la courbe* représentant l'activité des 5 dernières années pour évaluer le succès et la nécessité pour beaucoup, de ces pratiques sportives adaptées et encadrées par nos deux coachs diplômées.

A noter que cette année 14 licenciés de cette section ont établi le 1^{er} record de France des 100 km en relais sur ergomètre en 9h 8mn et 26s, le tout dans la bonne humeur et une ambiance incroyable.

4) Rapport moral

Le président Laurent se désolé du contexte qui nous oblige à une 2^{ème} AG par visioconférence car le respect des mesures sanitaires est la seule façon de nous protéger.

Le rapport de notre trésorière démontre que le club a malgré tout traversé ces deux années délicates sans encombre le léger déficit s'explique par une baisse du nombre de licences, une diminution des convives du 14 juillet, de lotos annulés ainsi qu'une 2^{ème} annulation consécutive des fêtes de l'Ô et la baisse de 10% des subventions municipales.

Puis sans vouloir créer de polémique ni faire de politique notre président s'interroge sur le nombre d'associations qui ont la volonté et la capacité d'engager son comité directeur, son personnel, ses licenciés, de mobiliser ses bénévoles, de s'investir tout au long de la saison estivale dans le secteur du tourisme ? Combien de club prendrait le risque d'organiser et d'engager ses propres fonds dans une fête populaire ouverte à tous à la portée de toutes les bourses afin de créer une animation pour sa ville ?

Une subvention ne doit pas devenir un dû mais devrait s'adapter à chaque club en fonction de ses licenciés, de ses résultats sportifs ainsi que de son investissement envers sa ville.

Laurent félicite les compétiteurs qui ont obtenus de bons résultats, cela démontre que le club doyen se porte toujours bien malgré un contexte difficile.

Saison 2020/2021 marquée aussi par la crue exceptionnelle du Lot (1m10 d'eau dans le parc à bateau) laissant derrière elle un monticule de déchets divers et variés, face à ce triste spectacle le comité directeur a



mobilisé ses rameurs et bénévoles pour une journée de nettoyage des berges et redonner un aspect normal aux rives de notre belle rivière pour la saison estivale.

Après un début du mois de juillet maussade et humide et l'application du pass sanitaire la base nautique tire son épingle du jeu avec une excellente fréquentation.

Début septembre les athlètes ont repris l'entraînement et la saison s'annonce prometteuse les effectifs sont en forte progression avec de longues files d'attente au ponton.

A propos du ponton courant mai un rendez vous avait été pris avec notre député et ami Olivier Damaisin pour évoquer les problèmes au moment de l'embarquement et débarquement pendant les périodes de fortes affluences au niveau club ou base nautique l'été. Ce jour là Olivier nous a conseillé de se rapprocher du président du SMAVLOT afin d'envisager une subvention pour réaliser une extension du ponton.

Le président et Jean François Gary ont constitué un dossier de subvention avec un rapport de présentation au groupe d'action locale programme leader Vallée du Lot pour l'achat et l'installation d'un ponton neuf en remplacement d'un autre devenu obsolète en matière de normes d'accueil du public.

Le choix s'est porté sur un ponton identique qui sera raccordé à celui qui restera en place pour une longueur totale de 40m. Cet investissement sera financé par le fond leader, la région et le club et sera commandé en mars 2022, installé en mai pour une mise en service en juin.

Notre ponton municipal existant ayant des problèmes de flottabilité Laurent suggère à l'adjoint aux sports Michel Laville de prendre contact avec la société Port Alu pour demander un devis de révision.

Enfin Laurent aborde le problème du bâtiment municipal qui héberge le club, de son manque de place dans le hangar à bateaux et dans la salle de musculation ainsi que son chauffage hors d'âge, très énergivore et l'isolation thermique inexistante.

Pour conclure Laurent remercie le comité directeur les entraîneurs et tous les bénévoles du club pour leur disponibilité et leur investissement.

Le rapport moral est approuvé par l'assemblée.

5) Intervention de Monsieur le Maire Guillaume Lepers

Monsieur le Maire constate que l'Aviron fait partie des associations qui réussissent à s'en sortir grâce à son comité directeur puissant, à ses bénévoles, à ses résultats et à sa base nautique.

L'aviron est un club qui continue à avancer sur un sujet important : « le sport santé, le sport social, le sport entreprise et le sport scolaire. Le club a réussi à traverser cette crise, le nombre de licenciés remonte, vous contribuez à l'attractivité de notre ville il est important pour moi que les Villeneuveois regarde à nouveau vers le Lot. Vous faites parti des acteurs forts. »

La municipalité soutien et renouvelle son engagement pour l'accompagnement au niveau de l'emploi. Avec le député nous pensons nous pencher sur la structure vieillissante dans le cadre du « plan relance ».

La mairie réfléchit avec Mr Despin pour remercier via les subventions les associations qui s'engagent pour la ville. Mr le Maire espère une fête de l'Ô encore plus grande. On sait à quel point le club historique de la bastide est important pour le tourisme, les loisirs et la santé il nous félicite pour tout le travail, nos champions, nos talents.

Notre président remercie Mr le Maire pour ces excellentes nouvelles



6) Intervention de Mr Bouyssonie conseiller départemental représentant Mme la présidente du CD 47

Monsieur Bouyssonie nous remercie pour toutes les activités du club historique de la ville avec une philosophie du sport comme on l'aime. Du sport pour tous, du sport de très haut niveau, du sport loisir, en entreprise et la diversification vers le sport santé très intéressante. La courbe présentée est impressionnante au niveau de la croissance de cette activité il félicite à son tour les rameurs et rameuses qui ont participé à cette aventure. Le département essaie d'aider les clubs avec la mise en place du chèque asso et pour conclure Mr Bouyssonie nous souhaite une année aussi riche et belle.

7) Intervention de Mr le Député Olivier Damaisin

Olivier Damaisin ancien rameur et entraîneur est très heureux comme tous les ans de participer à notre AG il nous accorde un satisfecit pour la bonne gestion du club et félicite les entraîneurs car il sait combien il fait froid en canot moteur ! bravo à Simon pour sa médaille d'argent et Olivier remercie Marie Françoise pour son compte rendu sur les autres sections du club très riche et plein d'énergie. Il propose à Laurent de se voir très vite avec Mr le Maire pour trouver des solutions à la rénovation des locaux : avec 2 pistes sur le plan de relance et sur le plan investissement. Il nous félicite également pour le choix du ponton Port Alu leader européen, le premier ponton est toujours là malgré de nombreuses crues.

« 40m de ponton sera un plus pour le fonctionnement du club et de la base nautique ».

Pour conclure Monsieur Damaisin souhaite un retour à une situation normale et une longue vie à l'Aviron Villeneuveois.

8) Les récompenses

Félicitations à Simon Gresse, Marine Wilhelm et Pauline Soïa et Loan pour leurs résultats respectifs cette saison.

Rameur méritant Millie Begue

Les Bénévoles de l'année Béatrice Vermand et Pierre Soïa

Laurent remercie tout ceux qui nous ont suivit en visioconférence et clôture l'assemblée générale en regrettant de ne pouvoir partager ensemble le pot de l'amitié.



AVIRON SANTE

Nombre de séances organisées

année	2017	2018	2019	2020	2021	estimation 2021
Somme de séance	31	115	139	102	117	140

Nombre de participants

année	2017	2018	2019	2020	2021 (10 mois)
Nombre de participants	9	24	28	36	47

Volume d'heures d'entrainement effectuées

	2017	2018	2019	2020	2021(10 mois)
durée	174	1192	1072	1200	2082

